

El Presidente nombró además a Francisco Estupiñán como nuevo ministro de Agricultura.

En una alocución en la Casa de Nariño este lunes en la tarde, el presidente Juan Manuel Santos calificó el acuerdo alcanzado con las Farc sobre el tema agrario como "un primer paso enorme" en la meta para lograr la paz. Se refirió al acuerdo como una reforma rural integral.

En palabras del mandatario es la "primera vez en la historia de nuestro país que el Gobierno y las Farc llegan a un acuerdo sobre un punto sustantivo, y lo logramos con el tema técnicamente más complejo: el tema agrario". (Lea también: Maduro habló con Santos sobre el acuerdo agrario entre Gobierno y Farc)

Santos señaló que es necesario cambiar de manera "radical las condiciones en el campo", y eso se logra mediante "una gran transformación en el campo". Por eso, mencionó "cuatro pilares" sobre los cuales se trabajará para alcanzar el objetivo.

El primer punto tiene que ver con un "salto cuantitativo y cualitativo", como lo definió Santos, en el acceso y uso de la tierra, es decir, en materia de distribución de hectáreas a campesinos que poseen tierras o que cuentan con tierras insuficientes.

Para cumplir la tarea, se creará un fondo de tierras para distribuirlas de forma equitativa entre campesinos.

Santos fue enfático en aclarar que quienes hayan adquirido legítimamente terrenos "no tienen nada que temer".

Este punto incluye trabajo en el tema de riego, crédito, posibilidades de comercialización para producir la tierra y formalización para que existan los títulos legales sobre los terrenos.

El segundo pilar es el establecimiento de programas especiales de desarrollo con enfoque territorial. «A través de estos programas se coordinarán grandes programas del Estado para que las entidades trabajen de la mano con las comunidades», explicó Santos.

"Tenemos que mejorar el uso de la tierra. Gran parte de ella no está siendo usada de forma realmente productiva. Para un uso más eficaz hay que implementar un sistema de incentivos", agregó el Jefe de Estado.

También explicó que habrá una actualización del catastro y se reconstruirán las regiones



más afectadas con «verdaderos planes de choque».

El tercer punto consiste en la puesta en marcha de planes nacionales en materia de educación, salud, vías, riego, agua potable, vivienda y protección social para los campesinos.

Y el cuarto y último pilar, "es la seguridad alimentaria y nutricional". En este aspecto, Santos anunció que habrá programas especiales contra el hambre. "Esto requiere un gran esfuerzo de preparación. Se está trabajando en eso para que lo que se fije (en el acuerdo con las Farc) se cumpla."

Santos remató su intervención haciendo un llamado para que todos los colombianos "comencemos a pensar cómo lograr una fase de transición. La paz se construye entre todos".

El Presidente considera que "si queremos reversar los efectos del conflicto tenemos que cambiar las condiciones del campo".

## **Nuevo Minagricultura**

El presidente Juan Manuel Santos confirmó además a Francisco Estupiñán como nuevo ministro de Agricultura y Desarrollo Rural.

Además de la presidencia del Banco Agrario, Francisco Estupiñán fue viceministro del Ministerio de Hacienda de Diciembre de 1999 hasta Julio de 2000; Presidente del Banco Granahorrar de Julio de 2000 hasta Julio de 2003; Gerente Liquidador de la Caja Agraria, de Febrero de 2006 hasta Septiembre de 2008, entre otros.

Es Administrador de Empresas de la Universidad Externado de Colombia y especialista en economía de la Universidad de los Andes.

http://www.eltiempo.com/politica/los-pilares-de-la-reforma-rural-tras-acuerdo-con-farc 1282 7707-4